
Niederschrift Kreisentwicklungsausschuss

(Sitzung KEA/005/2020-2025)

am 14.02.2022 von 16:00 Uhr bis 17:55 Uhr

im Sitzungsraum im ehemaligen Kantinengebäude, Moltkestraße 42, 51643

Gummersbach

Teilnehmer:

Vorsitz

Thomas Jüngst

Mitglieder Bemerkungen

Jüngst, Thomas CDU

Kranenberg, Volker CDU

Ahus, Margit CDU

Brach, Christine GRÜNE

Konzelmann, Thorsten SPD

Krolewski, Ralph, Dr. GRÜNE

Marquardt, Jürgen CDU

Mederlet, Frank SPD

Müller, Moritz CDU

Pütz, Jens Holger FDP/FWO/DU bis 17:40 Uhr

Schäfer, Sebastian GRÜNE

Schirp, Marlies SPD

Siepermann, Ralf CDU bis 17:40 Uhr

Wegner, Marko DIE LINKE

Wilke, Friedrich, Dr. FDP/FWO/DU

Kaiser, Max SPD Vertretung für Herrn Werner Kusel
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Langusch, Harald CDU Vertretung für Herrn Rolf Schulte

Poschner, Jürgen UWG Vertretung für Herrn Gerd Radermacher

Rekowski, Dietmar AfD Vertretung für Herrn Markus Lietza

Entschuldigte Mitglieder

Kusel, Werner SPD

Lietza, Markus AfD

Radermacher, Gerd UWG

Schulte, Rolf CDU

Teilnehmer Verwaltung

Frank Herhaus

Sabine Bremen

Dezernent III

Leiterin Amt für Planung, Entwicklung und Mobilität

Gäste:

Stephan Grapentin und Thomas Warren, absolutGPS, online über Zoom

Corinna Güllner, OVAG Oberbergische Verkehrsgesellschaft mbH

Tobias Kelter, Naturarena Bergisches Land GmbH

Die Niederschrift führt Silke Hund .

Der Vorsitzende, Herr Jüngst eröffnet die Sitzung des Kreisentwicklungsausschusses

und begrüßt die Mitglieder des Ausschusses, die Vertreter der Presse sowie die

Zuhörer.

Herr Jüngst stellt fest,

1. dass unter dem 31.01.2022 ordnungsgemäß eingeladen worden ist und

2. dass die Beschlussfähigkeit vorliegt.

Außerdem weist der Vorsitzende darauf hin, dass die Niederschrift über die in dieser

Sitzung gefassten Beschlüsse von Jens Holger Pütz mit unterzeichnet wird.

Vor Eintritt in die Tagesordnung wird der sachkundige Bürger Max Kaiser verpflichtet.
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Anschließend wird die Tagesordnung in der Fassung der Einladung vom 31.01.2022

wie folgt festgestellt:

Tagesordnung

lfd.

Nr.
Tagesordnungspunkt

Vorlagennumme

r

A Öffentlicher Teil

1 Einwohnerfragen

2 Konzept „Regionale Fahrradinfrastruktur im Bergischen

RheinLand"

0406/20-25/III

3 ÖPNV - Umstrukturierung und Anpassungen des ÖPNV-

Angebotes im Linienbündel Lindlar

0465/20-25/III

4 Änderung des Gesellschaftsvertrages der Regionalverkehr

Köln GmbH (RVK)

0466/20-25/III

5 Flurbereinigung Marienheide, Teilgebiet B:

Erteilung der Zustimmung zur Änderung der Kreisgrenze

0467/20-25/III

6 Wertschöpfung im Tourismus für die Region „Das

Bergische“ - Vorstellung der Studie

0401/20-25/III

7 Anträge

8 Anfragen

9 Mitteilungen

9.1 Förderantrag für ein Mobilitätskonzept - Informationen

zum aktuellen Stand

0409/20-25/III

9.2 Neuaufstellung Regionalplan Köln 0468/20-25/III

B Nichtöffentlicher Teil

10 Anträge

11 Anfragen

12 Mitteilungen

* * * * *
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A Öffentlicher Teil

Zu TOP 1: Einwohnerfragen

Einwohnerfragen liegen nicht vor.

Zu TOP 2: Konzept „Regionale Fahrradinfrastruktur

im Bergischen RheinLand"

0406/20-25/III

Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur

Originalniederschrift).

Herr Herhaus führt in das Thema ein. Stephan Grapentin und Thomas

Warren, absolutGPS, nehmen per Zoom-Meeting an der Sitzung bis

einschließlich TOP 2 teil. Herr Grapentin stellt aus dem Konzept

„Regionale Fahrradinfrastruktur im Bergischen RheinLand" den

Teilbereich „Regionales Radwegenetz“ vor. Die Präsentation ist der

Originalniederschrift als Anlage beigefügt und im

Kreistagsinformationssystem abrufbar.

Nach dem Vortrag folgen Wortbeiträge und Fragen der

Ausschussmitglieder Dr. Krolewski, Müller, Brach und Schäfer. Herr

Grapentin und Herr Herhaus beantworten die Fragen.

Zu TOP 3: ÖPNV - Umstrukturierung und

Anpassungen des ÖPNV-Angebotes im

Linienbündel Lindlar

0465/20-25/III

Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur

Originalniederschrift).

Herr Herhaus führt in das Thema ein. Frau Güllner erläutert die

Umstrukturierung auf der Grundlage des Nahverkehrsplans. Ziel sei

es, die Attraktivität des Angebots zu steigern um Fahrgäste zu

gewinnen und weitere Einnahmen zu erzielen.

Herr Kranenberg und Herr Prof. Wilke signalisieren ihre Zustimmung,
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sehen jedoch für die Fraktionen noch Informationsbedarf.

Es folgen Wortbeiträge sowie Fragen der Ausschussmitglieder

Poschner, Dr. Krolewski und Mederlet. Herr Herhaus und Frau Güllner

beantworten die Fragen.

Der Ausschuss ist sich einig, keinen Beschluss zu fassen, sondern in

den Fraktionen für eine Beschlussfassung im Kreisausschuss bzw.

Kreistag zu werben.

Zu TOP 4: Änderung des Gesellschaftsvertrages der

Regionalverkehr Köln GmbH (RVK)

0466/20-25/III

Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur

Originalniederschrift).

Der Kreisentwicklungsausschuss empfiehlt dem Kreistag einstimmig

folgenden

Beschluss Nr. 1:

1. Der Kreistag stimmt der Änderung des Gesellschaftsvertrages der Regionalverkehr

Köln GmbH (RVK) in der vorgelegten Fassung zu.

2. Die Vertreter des Oberbergischen Kreises in der Gesellschafterversammlung der

RVK werden gemäß § 26 Abs. 5 Kreisordnung NRW angewiesen, in der

Gesellschafterversammlung der Änderung des Gesellschaftsvertrages zuzustimmen.

3. Soweit noch weitere Änderungen, insbesondere auch von Seiten der

Kommunalaufsicht der Bezirksregierung Köln und/oder des/der zur Beurkundung

beauftragten Notars/Notarin erforderlich werden, wird diesen bereits jetzt

zugestimmt, sofern die Änderungen die wesentlichen Regelungen des

Gesellschaftsvertrages nicht verändern.

Zu TOP 5: Flurbereinigung Marienheide, Teilgebiet B:

Erteilung der Zustimmung zur Änderung

der Kreisgrenze

0467/20-25/III

Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur

Originalniederschrift).
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Der Kreisentwicklungsausschuss empfiehlt dem Kreistag einstimmig

folgenden

Beschluss Nr. 2:

Der Kreistag stimmt der Änderung der Gebietsgrenze des Oberbergischen Kreises zum

Märkischen Kreis im Bereich der Gemeinde Marienheide zu.

Zu TOP 6: Wertschöpfung im Tourismus für die

Region „Das Bergische“ - Vorstellung der

Studie

0401/20-25/III

Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur

Originalniederschrift).

Herr Tobias Kelter, Geschäftsführung Naturarena Bergisches Land

GmbH, stellt die Studie vor. Die Präsentation ist der

Originalniederschrift als Anlage beigefügt und im

Kreistagsinformationssystem abrufbar.

Herr Kelter beantwortet Zwischenfragen der Ausschussmitglieder

Schirp und Dr. Krolewski. Im Anschluss an den Vortrag folgen

Wortbeiträge und Fragen der Ausschussmitglieder Dr. Krolewski,

Kaiser, Brach und Schäfer, die Herr Kelter beantwortet.

Zu TOP 7: Anträge

Anträge liegen nicht vor.

Zu TOP 8: Anfragen

Anfragen liegen nicht vor.
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Zu TOP 9: Mitteilungen

Zu TOP 9.1: Förderantrag für ein Mobilitätskonzept -

Informationen zum aktuellen Stand

0409/20-25/III

Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur

Originalniederschrift).

Zu TOP 9.2: Neuaufstellung Regionalplan Köln 0468/20-25/III

Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur

Originalniederschrift).

Zu TOP 9.3: Förderrichtlinie Oberbergische Dörfer

Herr Herhaus informiert über die Förderrichtlinie Oberbergische

Dörfer – siehe www.obk.de/dorfservice.

Zu TOP 9.4: Schienenpersonennahverkehr (SPNV) –

Beteiligung des Oberbergischen Kreises an

der Vergabe einer

„Potenzialanalyse/Vorstudie“ zur

Reaktivierung der Verbindung

Radevormwald/Wupperorte –

Wuppertal/Oberbarmen

Herr Herhaus informiert über den Sachstand Beteiligung des

Oberbergischen Kreises an der Vergabe einer

„Potenzialanalyse/Vorstudie“ zur Reaktivierung der Verbindung

Radevormwald/Wupperorte – Wuppertal/Oberbarmen.

http://www.obk.de/dorfservice
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B Nichtöffentlicher Teil

Zu TOP 10: Anträge

Anträge liegen nicht vor.

Zu TOP 11: Anfragen

Anfragen liegen nicht vor.

Zu TOP 12: Mitteilungen

Mitteilungen liegen nicht vor.

gez. gez. gez.

Thomas Jüngst Jens Holger Pütz Silke Hund

- Vorsitzender - - Ausschussmitglied - - Schriftführerin -

gez. gez.

Gesehen:

Reinhard Schneider

Frank Herhaus

- Dezernent -

- Leiter Leitungsstab -


